



# Potosí:

## La Gerencia COMIBOL Potosí informó sobre avances presentados en reunión del Comité Interinstitucional del Cerro Rico



Bocamina Comibol 22/10/2021

“**E** Ing. Edgar Quintanilla Morodias, Gerente Regional de la COMIBOL Potosí informó sobre los resultados de la reunión del Comité Interinstitucional de Preservación del Cerro Rico de Potosí del día miércoles, donde participaron el Ministerio de Minería y Metalurgia, COMIBOL, la Universidad Autónoma Tomas Frías, el Comité Cívico de Potosí y otras instituciones.

### Exploración

Señaló que en la Mesa No. 2, encomendada para conseguir nuevas áreas de trabajo para los actores mineros que trabajan encima de la cota 4.400 del Cerro Rico de Potosí; COMIBOL presentó un avance significativo: los trabajos de exploración y prospección en la periferia del cerro Rico de Potosí tienen un avance del 40%, lo que permitirá en el lapso acordado (2 meses y medio) tener resultados y alternativas para que puedan migrar desde la parte superior, hasta la periferia, las partes bajas del Cerro Rico de Potosí.

### Migración

El Ing. Quintanilla explicó que otro avance es contar con un acta firmada con la Cooperativa Unificada, que demuestra el compromiso de migrar transitoriamente los 450 socios que la componen. COMIBOL presentó esa alternativa viendo que este yacimiento se parece bastante al Cerro Rico de Potosí; tiene mineralización, con características similares.

Manifestó que otro avance mostrado por COMIBOL, es el inicio de conversaciones con otra cooperativa, mayoritaria en socios, como la 9 de Abril. Se planteó otorgarles la misma modalidad que con la Cooperativa Unificada y ellos están de acuerdo: tener un contrato nuevo para que puedan hacer explotación y trabajos mineros en el área minera Cerrillos.

En el caso de la Cooperativa Unificada, el área minera que trabajarán se denomina El Asiento. Las voluntades de ambas partes se han expresado y el acuerdo va ir adelante por la seriedad de la firma del acta y lograr la migración, argumentó el Gerente Regional de la COMIBOL Potosí.

Si bien, se negocia la migración de las dos importantes cooperativas con mayor cantidad de gente trabajando sobre la cota 4.400, es para lograr un inicio, esta gestión impulsará a que las otras cooperativas restantes, que tienen menor cantidad de personas trabajando, puedan acogerse al mismo tratamiento, estableció.

### Estudios

El Ing. Quintanilla dijo que la Mesa que realiza el estudio del Cerro, después de tres meses va a determinar qué tipo de acción se va a realizar, tendría que recomendarse algún tipo de relleno que requerirá una base, para que el relleno implementado se mantenga. Mientras tanto, se debe preparar el terreno, para que paulatinamente salgan estas personas y dejen expedito para la acción del relleno, cuando se realice.

El cronograma establecido por la Mesa No. 1 ha determinado tres meses para realizar exclusivamente los estudios, ya pasó un mes y resta noviembre y diciembre; en enero, efectivamente ya se tendría que tener algún tipo de resultados e implementar lo que determinen los estudios, expresó el Gerente Regional de COMIBOL Potosí.